

Zeitschrift: Heimatschutz = Patrimoine
Herausgeber: Schweizer Heimatschutz
Band: 46 (1951)
Heft: 1

Artikel: Die Verwandlung der Muttergottes in Rohr
Autor: A.F.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-173404>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Gipsdecke, Wandverputz, Zementboden und barocker Altaraufbau mußten weichen. Es trat der alte steinerne Altartisch zutage, es kamen Balkendecke und rauhes Mauerwerk zu Gesicht.

Sehr zustatten kamen der Kirche allerdings zwei Holzplastiken, die vorgefunden wurden und nach ihrer Wiederherstellung in weitem Umkreis ihresgleichen suchen dürften. Die Restauration der Madonna von ca. 1510 allein wäre schon eine verdankenswerte Leistung gewesen.

Das ganze Werk ist eine wohlgelungene Kulturarbeit.

Initianten und Ausführende sind der Geistliche eines Nachbardorfes, Herr Pfarrer J. Fischer in Stüßlingen-Rohr, der junge Kunsthistoriker Anton Guldemann in Lostorf und der Maler und Restaurator Werner Müller in Küßnacht am Rigi.

Dr. M. R. S.

Die Verwandlung der Muttergottes in Rohr

Zustand bis 1943: Maria und Jesuskind in ein großes und weites Getüchle, Prunkrock, gesteckt; beide tragen königliche Kronen, Maria hat in der Hand ein Szepter mit Papierblumenstrauß. Nach Entfernung des Prunkrockes, der Kronen und aller andern Zutaten kam eine stark verunstaltete, in den Kopf- und Armpartien arg mißhandelte, prächtige gotische Statue zum Vorschein, die nach Anton Guldemann in die Schule eines Ulmer Schnitzers gehören dürfte. Datierung 1510. Das Kunstwerk wurde wohl im 18. Jahrhundert so zugerichtet. Der reiche Haarschmuck wurde auf dem Kopf, auf der Schulter und zum Teil auf der Brust abgeschrotet, um dem Kleid einen schöneren Fall zu sichern. Ebenso wurde der rechte Arm herausgesägt, und unter der rechten Schulter befestigte man einen neuen Arm mit zwei Gelenken, wie bei einer Puppe, um der Muttergottes das Papierblumenbouquet in die Hand geben zu können. Pfarrer Albin Fischer in Niedererlinsbach bei Aarau hat 1943 die Statue in diesem Zustand entdeckt und die Anregung zur Renovation gegeben, die Pfarrer Johannes Fischer in Stüßlingen, in dessen Pfarrei die Kapelle steht, Renovator W. Müller, Küßnacht a. R., übertrug.

Heute ist die Madonna von Rohr wieder eine der schönsten Mariendarstellungen weit und breit, von der Ehrfurcht, Würde und Mütterlichkeit ausstrahlen.

Pfr. A. F.